



**Ricos  
y poderosos**

**Marco A. Mares**  
marcomaresg@gmail.com

## Economía débil, en transición sexenal

La economía mexicana atraviesa por un periodo de marcada debilidad.

Así lo revela el último diagnóstico sobre el crecimiento de la economía mexicana realizado por el Banco de México gobernado por **Victoria Rodríguez Ceja**.

Para los cierres de este año 2024 y el próximo 2025, Banco de México prevé tasas puntuales de crecimiento de 1.5% y 1.2% respectivamente.

Es la tercera ocasión consecutiva que el banco central revisa a la baja su pronóstico de crecimiento para el año en curso.

La previsión a principios de año era de 2.8%. Ahora estima que la economía de México cerrará éste año con una tasa de 1.5%. La mitad de lo que pronostica la Secretaría de Economía.

Banxico reconoce que el recorte a su proyección de crecimiento se debe a que la actividad económica nacional "atraviesa por un periodo de marcada debilidad".

Y explica que la marcada desaceleración de la actividad económica nacional ha ocurrido en un entorno global en el que prevalece incertidumbre respecto de la evolución de las posturas monetarias y las políticas comerciales de las economías avanzadas, y en el que perduran diversos conflictos geopolíticos. Y a ello se han sumado episodios de volatilidad en los mercados financieros nacionales ocasionados por factores internos.

El banco central está analizando los efectos que está provocando el proceso de aprobación de la Reforma Judicial.

Al mismo tiempo refiere que la debilidad no es mayor debido a que el sólido marco macroeconómico del país ha permitido enfrentar dicho complejo panorama.

Hasta ahí, las referencias al Informe Trimestral abril-junio del 2024 de Banxico.

La proyección de crecimiento del Banco de México anticipa un bajo crecimiento para el último año de gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Entregará a su sucesora, **Claudia Sheinbaum** una economía, con la más baja tasa de crecimiento de los últimos 36 años. En términos de crecimiento económico,

se estaría confirmando que el modelo humanista, fracasó.

No sólo no cumplirá con la oferta de alcanzar una tasa de crecimiento del 4% anual. Será un sexenio de estancamiento del Producto Interno Bruto Per Cápita.

El próximo gobierno tendrá una difícil cuesta que remontar en materia de crecimiento económico.

Y será particularmente difícil por el elevado nivel de déficit fiscal de casi 6% que heredará y que la obligará a reducirlo al 3%, lo que implica un severo ajuste fiscal.

Además, en los últimos días del sexenio lopezobradorista, el panorama se está observando cada vez más complicado por la intención gubernamental y partidista irrefrenable, de aprobar la cuestionada Reforma Judicial que ha generado intensa incertidumbre entre los inversionistas y volatilidad cambiaria.

De acuerdo con lo expresado por los protagonistas del partido en el poder, la Reforma Judicial será aprobada en la primera quincena de septiembre, en la que se habrá de estrenar la sobrerrepresentación.

La misma Reforma Judicial que por defenderla, el presidente López Obrador ha puesto en "pausa" a los embajadores de EU y Canadá, nuestros dos principales socios comerciales.

Exactamente la Reforma Judicial que ha provocado la severa depreciación del peso frente al dólar.

Las advertencias de los diplomáticos de EU y Canadá y de legisladores y funcionarios estadounidenses (independientemente de si son injerencistas o no), dejan claro que de aprobarse la Reforma Judicial habrá consecuencias.

Y lo más probable es que se resentirá, incluso antes del próximo año 2026 cuando sea sometido a revisión por los tres países.

Lo cual implícitamente impactará negativamente la tasa de crecimiento económico nacional.

La incertidumbre es el peor de los venenos para la inversión. Es muy probable que el capítulo de nerviosismo e incertidumbre

que ya se registra se extienda.

Nadie lo desea. Por el contrario. Ojalá que sea un escenario que nunca se cumpla. Pero lo cierto es que hoy día, parece muy probable que se apruebe la Reforma Judicial y las consecuencias son impredecibles. Al tiempo.

### Atisbos

La American Society of Mexico (Amsoc) presidida por **Larry Rubin** reiteró la invitación al presidente Andrés Manuel López Obrador y a los funcionarios del próximo sexenio de Claudia Sheinbaum para participar en la 3ra Convención Binacional de AmSoc que se llevará a cabo los días 3 y 4 de septiembre en la Ciudad de México.

En esa fecha, en la que se espera la asistencia de más de mil 200 líderes, la Amsoc busca promover el diálogo y las alianzas entre la comunidad empresarial, los gobiernos y la sociedad de ambos países.

También están invitados los coordinadores de los grupos parlamentarios de Morena, **Ricardo Monreal** y **Adán Augusto López**.

Hasta ahora, está confirmada la asistencia del Secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O** y el embajador **Ken Salazar**. Veremos si para entonces ya no está pausada la relación con el embajador Salazar y si asisten el presidente López Obrador y su titular de finanzas públicas. Veremos cuánto cambian las circunstancias de hoy a entonces.

